

Cartas al director

Los textos dirigidos a esta sección no pueden exceder las 30 líneas y deben ir firmados. Debe adjuntarse fotocopia del DNI del remitente y número de teléfono. DIARIO DE NOTICIAS se reserva el derecho de publicarlos, así como el de resumirlos y extraerlos. No se devolverán originales ni se mantendrá correspondencia.

>> **Dirección:** Cartas al Director. Altzutzate 8, Polígono Areta, 31620 Huarte-Pamplona.
>> **Correo electrónico:**
cad@noticiasdenavarra.com

Podrá ejercer sus derechos de acceso, rectificación, cancelación y oposición sobre sus datos identificativos dirigiéndose al responsable del fichero, ZEROA MULTIMEDIA, S.A. en Pol. Ind. Areta, Calle Altzutzate, Nº 8 (31620) Huarte.

A la atención del concejal delegado de Seguridad Ciudadana

Señor Labairu, acabo de recibir su escrito, en el que dice que ante la reducción de plazas de aparcamiento, se me ofrece un abono de parking Baluarte por 3 años al módico precio de 1.800 €. Una vez más, los vecinos del Casco Viejo penalizados. Pagamos la zona azul, una zona azul en la que difícilmente se encuentra sitio para aparcar. Siempre ha habido muchas menos plazas que tarjetas.

Primero, permitieron terrazas en lugares que antes se aparcaba, luego convirtieron bastantes de ellas en azul-rojas, o verde-rojas, lo que agudizó el problema y ahora continúan con la eliminación de más plazas al tiempo que aumentan zonas de terrazas para bares. ¿Y nos llama "estimados vecinos"? Pues más vale.

Si todo lo que se les ocurre para ayudar a los vecinos es potenciar los intereses de las empresas privadas a nuestra costa, estamos arreglados.

Joaquín Iribarren Cía

Gracias, Isterria

Después de 14 años (de los 25 que tiene Maialen) esta semana nos despedimos del Centro de Educación Especial Isterria, en Ibero.

En plena pandemia, con el aislamiento impuesto por la covid-19, esta semana hemos ido a recoger sus cosas, solos, desde la puerta; esta es, justamente, la despedida no deseada... ¡qué extraña!

En septiembre de 2006 comenzamos esta nueva andadura. Dura, difícil. Mi mujer dejó su trabajo para llevar todos los días durante el primer curso a Maialen al centro (a 50 kilómetros de Tafalla) para hacer la mejor adaptación posible a la nueva situación. Maialen no controla en qué día de la semana vive y hubiera sido muy duro, demasiado, comenzar de golpe con un internado de lunes a viernes en un sitio desconocido.

Y así, una nueva alumna, *la ojazos*, empezó a ser parte de Isterria

y en estos 14 años la transformación ha sido pareja a cual crisálida y el personal del centro (habría que poner aquí su larga lista de profesionales) ha conseguido convertir en realidad todo el potencial que ella llevaba dentro: Maialen, la tímida, la vergonzosa, la callada, la que no levanta la vista, la... es ahora la misma, pero con la fuerza y la luz de la mariposa que, además, sabe lo que quiere, defiende sus intereses, es muy autónoma y, por supuesto, incapaz de dejar de ayudar y de hacer, siempre, lo que hay que hacer.

En estos años, tanto la vida como el proyecto educativo del centro han hecho que Maialen desarrolle gran parte de sus inteligencias múltiples (que aunque científicamente no sea exacto, entendemos qué queremos decir con ello): la vida porque del grupo de cinco que comenzó en clase, dos fallecieron y el recuerdo de Adrián y Sara sigue con ella; y la parte educativa porque, aunque sigue sin ser capaz de leer ni escribir... cuánto sabe de emociones, cómo participa en el coro y grupo de teatro, qué recuerdos de las clases de Música, qué clara tiene la educación sexual y la vial y la agraria y la artística y...

Dar las gracias se nos hace poco, no podemos despedir con abrazos se nos hace triste... Las educadoras de las casitas han sido sus auténticas segundas madres y en cada clase le han dejado huella imborrable hasta trascender lo profesional.

Qué pena que no haya un Colegio de Educación Especial Público con residencia en Navarra, qué pena que no tengamos un Colegio de Educación Especial en la Zona Media, pero qué suerte, inmensa, hemos tenido con ser parte de Isterria. Gracias, muchas gracias.

Javier Ibáñez Iborra

Planta de Residuos de Imarcoain: ¡no, gracias! Ez ezkerrik!

Quiero manifestar mi posición contraria al proyecto de construcción de una planta de tratamiento de residuos en Imarcoain por parte de la Mancomunidad de la Comarca de Pamplona (MCP), por ser un despilfarro y además un ataque al medio ambiente, existiendo alternativas más eficaces, económicas y viables medioambiental y socialmente hablando.

Se nos presenta una inversión para dicha macroplanta de 70 millones de euros, más otros 8 millones de euros para la implantación de tarjetas electrónicas en los contenedores de materia orgánica y Resto. Casi nada el montante.

Creo que la penalización, recogida en las leyes, a quienes más contaminan y a la realización de campañas de divulgación y formación de separación de residuos a la ciudadanía, por ejemplo, son más efi-

caces que las viejas políticas que quieren mantener en la "nueva normalidad" los mismos modelos de la anterior "normalidad". Hay que eliminar el contenedor de restos al ser el menos utilizado por la población. Tenemos que apostar por la proximidad en el tratamiento de las basuras, reduciendo la recogida y transporte con camiones y su contaminación, sean de gasoil o de metano. Apoyar la elaboración de compost de la materia orgánica o biorresiduos es la fracción más numerosa de los residuos (40-45% del total) siendo el compostaje una aportación de grandes beneficios a los suelos de cultivo. Hay que apoyar los tratamientos descentralizados con autosuficiencia y abiertos a la participación de la ciudadanía.

¿Espera el equipo directivo de la MCP y su presidente, como el anterior y los anteriores, ayudas de las administraciones públicas (europea, autonómica) que aumentarán el endeudamiento?

Hay que contar también con la construcción de un vertedero nuevo ya que el actual de Góngora, se cerrará el día 1 de enero de 2023. ¿No sería mejor dejar Góngora totalmente funcional hasta el año 2028?

Las visitas realizadas a Alemania de poco les han servido para instalar aquí el sistema de recuperación de envases, el sistema de depósito, devolución y retorno (SDDR), que allí alcanza niveles satisfactorios de reutilización y reciclaje de envases superiores al 90%. La MCP tiene informes y alternativas que avalan la descentralización de las plantas de tratamiento de residuos, pero han despreciado esas opciones, la dirección de la MCP no quiere ni oír hablar de ellas. ¿Qué intereses se esconden detrás de este proyecto con la más que probable privatización del mismo?

Lo que no queremos para nuestro valle tampoco lo queremos para otros municipios. Tampoco me gustaría pasar por alto la postura de Navarra Suma, que está a favor de las macroplantas y en nuestro municipio se mueve y se ha movido por puros intereses electorales.

Tenemos que apostar por otro modelo de gestión de residuos que no pase por la creación de esta macroplanta en Imarcoain, pasa por lo que llamamos microplantas cercanas al municipio, respetando y mejorando nuestro medio ambiente y creando empleo público. Porque los residuos son una riqueza para el común si los reducimos, reutilizamos y reciclamos. Lo otro, lo que representa lo que quieren hacer en Imarcoain es beneficio para unos pocos y pérdidas para nuestra tierra y nuestra sociedad.

Ángel Tamames Exconcejal de Noáin-Valle de Elorz